

## Rencontre avec Vida Ascendente Portugal à Fatima le 9 octobre 2024

Monseigneur Christian Nourrichard introduit la rencontre :

- **Baptisés, nous sommes unis dans le Christ,**

*« En ce qui me concerne, j'ai été désigné et nommé pour être votre Accompagnateur spirituel, suite à la rencontre internationale de Madrid.*

*Je vous remercie pour la confiance qui m'est faite. Je vous demande de prier pour moi ainsi que pour tous les Conseillers Spirituels répartis à travers le monde entier. Nous sommes différents et complémentaires car nous sommes UN dans le Christ. »*

La rencontre du Comité Exécutif avec Vida Ascendente Portugal a été programmée pour se dérouler à la suite de l'assemblée générale du mouvement portugais qui se tenait à Fatima les 8 et 9 octobre 2024.



*Autour de la Présidente Monique Ptak, Comité Exécutif (de gauche à droite): Jaime Tamarit (Vice-président), Mercedes Montoya (Secrétaire), Mgr Christian Nourrichard (Assistant Eclésiastique), Janusz Ptak (Trésorier)*

En préambule, Monique évoque les raisons de ce déplacement d'aujourd'hui :

Elle rend compte de la volonté du Comité Exécutif d'aller à la rencontre des mouvements européens (les pionniers il y a quelques années) pour mieux connaître leurs difficultés d'aujourd'hui, leurs besoins, leurs réussites, les sensibiliser sur ce qu'ils peuvent éventuellement partager ou recevoir des autres mouvements membres plus récents dans le monde.

La rencontre avec Vida Ascendente Portugal est une première initiative qui devrait se renouveler avec d'autres mouvements européens après qu'un bilan de celle-ci aura été effectué.

Démarche également associée au souhait de présenter VMI pour ceux qui ne connaîtraient pas l'association et évaluer la :

- Situation des mouvements depuis la pandémie
- Réorganisation et nouveaux modes de fonctionnement du Comité Exécutif depuis la dernière assemblée générale de Madrid en septembre 2023
- Place de VMI dans la société et dans l'Eglise
- Réflexion nécessaire sur l'identité du mouvement, comment sont perçus par les membres du mouvement le sens de leur appartenance à VMI, de sa dimension internationale (à l'appui, quelques exemples sont donnés)

Janusz a fait une présentation Power Point relative à la communication de VMI et ses différents aspects en insistant sur le fait que cette communication est un enjeu majeur de visibilité et de lisibilité. Selon lui VMI doit renforcer sa communication :

- **en externe** : vers les institutions ecclésiales et autres, vers la société qui nous entoure dans nos pays respectifs pour se faire connaître et pour faire savoir ce que l'on fait dans nos mouvements
- **en interne** : verticalement de la « tête » vers la « base », de la « base » vers la « tête » ainsi que horizontalement entre les différents membres et équipes.

### **PRESENTATION DE VIDA ASCENDENTE PORTUGAL**

Fernanda Rodrigues, nouvelle présidente de Vida Ascendente Portugal qui a organisé la rencontre et la logistique du voyage avec Marta Antunes sont chaleureusement remerciées.

Fernanda présente son mouvement. Elle indique avoir diffusé un questionnaire à ses membres pour connaître la situation des groupes dans le mouvement.

Quelques réponses ont été reçues montrant un effectif global d'environ 140 personnes. La situation est inégale avec des groupes importants de 44, 30 et 14 personnes, et quelques groupes de seulement 4 à 5 personnes.

Une initiative intéressante est présentée : la création d'une chorale qui réunit deux à trois fois par semaine les membres du groupe de 44 personnes.

Le Conseiller spirituel national qui devait intervenir au cours de la réunion n'était pas présent, pour des raisons de santé. Il a été indiqué que les groupes n'ont pas toutes la possibilité d'avoir un accompagnateur spirituel.

Monique évoque en exemple la formation à l'accompagnement spirituel des laïcs menée par le Mouvement chrétien des retraités (MCR) français. Le mouvement a édité un fascicule à l'appui de cette formation. Un exemplaire de ce document sera envoyé à Fernanda.

Fernanda Antao est la trésorière du mouvement.

Les groupes travaillent avec un thème d'année. Il est proposé également de transmettre des exemplaires du thème d'année du mouvement français.

Un magazine est édité trois fois par an.

Monseigneur Nourrichard précise qu'il y a en ce moment une rencontre pour le synode qui constitue le plus grand évènement depuis le Concile Vatican II. Les éléments de ce synode pourraient être repris et étudiés dans les groupes.

Monseigneur propose de prévoir des temps de prière communs : quotidiens ou à l'occasion de grands événements liturgiques de l'année.

Jaime présente et commente un diaporama en français traçant les grandes lignes de la mise en œuvre de la Pastorale des Personnes Agées en Espagne. Un exemplaire de ce diaporama sera transmis à Fernanda.

Fernanda exprime son inquiétude quant à la poursuite du mouvement au Portugal où les membres sont très âgés et elle craint qu'il ne soit contraint de s'arrêter : difficultés dues aux suites de la pandémie avec une diminution importante des effectifs, des membres qui ont peur de revenir en réunion ; il y a de plus un manque de transmission des responsabilités avec un manque d'engagement ; Fernanda n'a pas vraiment d'équipe pour travailler avec elle, hormis la présence toujours active de Marta.

Jaime évoque le travail effectué par la Conférence des Evêques espagnols sur l'aspect de l'engagement.

*Monique Ptak*  
*Présidente VMI*



*Comité Exécutif avec Marta Melo Antunes (ancienne Présidente VMI et du VA Portugal)*